

#### MINUTA DE TRABAJO DEL CONSEJO CONSULTIVO DE NOMENCLATURA Y MONUMENTOS

Los integrantes del Consejo de Nomenclatura y Monumentos se reunieron el día 21 de noviembre del 2014 a las 10:00 horas en la Sala de Cabildo José Reyes Estrada para desahogar el siguiente orden del día:

1.- Lista de Asistencia:

Lic. Javier González Mocken En Rep. Del Presidente Municipal

Lic. Julio Alejandro Gómez Alfaro Regidor Coordinador de la Comisión

C.P. Cristina Paz Almanza Regidora Secretaria de la Comisión

C. Pedro Matus Hernández Regidor Vocal de la Comisión cuenta con

justificante por motivos de salud.

Prof. Jesús Rodríguez Torres Director General de Educación y Cultura

Pilar Gutiérrez En representación del Dir. Gral. de

Asentamientos Humanos.

Agustín Horcasitas En rep. del Director de Desarrollo Urbano.

Lic. Gerardo Hernández Director General de Desarrollo Social.

Víctor Peregrino Rep. Del Delegado de Desarrollo Urbano y

Ecología del Estado.

Antonio Ruiz Caballero Sociedad de Estudios Históricos de Cd. Juárez

Arg. Alfredo Quiñones Representante de I.A.D.A.

Jesús Molinar Rep. de Parques y Jardines

Víctor Vargas Rep. del Dir. del IMIP

Lic. Filiberto Terrazas Cronista de la Ciudad

José Chaparro Sánchez Asesor de la fracción edilicia del PT

Ángeles Apodaca Asesor de la fracción edilicia del PRI





- 2.- Se da la cordial bienvenida a la sesión del Consejo Consultivo de Nomenclatura y Monumentos y se presentan los asuntos a tratar:
- 3.- Se presenta ante el consejo representantes de la la Asociación Desarrollo Juvenil Paso del Norte para exponer los motivos de la solicitud para la erección de un monumento en memoria de San Juan Bosco.
- 4.- El coordinador de la Comisión el Regidor Julio Alejandro Gómez Alfaro informa a los integrantes del Consejo que el pasado 13 de noviembre concluyo la recepción de propuestas para otorgar la Presea Fray García de San Francisco 2014, se recibieron 7 propuestas las cuales se presentaran ante los presentes iniciando con :
- 1.- Los Ojos de Dios A.C. Es una Asociación sin fines de lucro cuyo objeto social, ecológico, transparencia y credibilidad crea un impacto sin precedentes en la región al rescatar, rehabilitar y reintegrar socialmente vidas de menores y jóvenes a lo largo y ancho del estado de Chihuahua, esta organización da respuesta de fondo a la grave problemática social del sector más vulnerable de los vulnerables, menores y jóvenes con discapacidad y enfermedades incurables abandonados por sus padres y familias, además de proporcionar atención gratuita de terapia de rehabilitan especializada de primer nivel a pacientes con discapacidad en situación de pobreza extrema, para quienes no había esperanza de recuperar la salud.

No existe otro lugar donde se de albergue, atención medica, educación y terapia de rehabilitación integral especializada a menores en estado de orfandad con discapacidad o enfermedades terminales en todo el estado de Chihuahua.



2.- Profra. Juanita López Urias Vda. de Leyva. Egresada de la Escuela Normal Nocturna del Estado, originaria de Chihuahua capital y avecinada en esta ciudad desde 1959 año en el que si incorpora a la escuela María Martínez, en el período comprendido de 1975 a 1989 ya que en conjunto con sus alumnos lograron el Primer Lugar de Zona y del Estado en 5 ocasiones, teniendo como premio el honor de saludar personalmente al Presidente de la República en turno.

Laboró por 22 años en la escuela María Martínez, 10 en servicios educativos del Estado y casi 60 años en total de ejercicio profesional; siendo recordada por sus alumnos como una excelente maestra en el ámbito académico además de inculcarles el amor y respeto por el estudio y por su patria.

3.- **Ing. Salvador Barboza Delgado**. Ingeniero Agrónomo y licenciado en Teología, originario de León, Guanajuato y a partir de 1940 radica en esta ciudad, ha escrito más de 10 libros, entre ellos:

"Juárez es Tiempo de Dios: Un Plan Maestro para Transformar la Ciudad"; "La Nueva Toma de Ciudad Juárez", "Formulación de Planes de Desarrollo Social y Humano Integral", "Pacto por Juárez", "El Pacto por México ¿Y El Destino de la Patria?", además es colaborador del periódico El Mexicano, donde escribe la columna "Tribunal Ciudadano".

Se ha desempeñado exitosamente su carrera profesional en el rubro de la ingeniería agrónoma y para esta ciudad ha sido pionero en la educación con principios y valores, propuso la perforación de pozos de donde surgió el sistema Conejos-Médanos que dota de agua a la ciudad, propuso la planificación municipal de donde provienen los Planes Municipales de Desarrollo, promotor del Plan Príncipe de Paz, y actualmente se desempeña como director del Programa Municipal Contra el Hambre.

4.- Pbro. Javier Calvillo Salazar ( Casa del Migrante) Director de la " Casa del Migrante" la cual su labor inicia con dos grandes realidades, ser frontera y la Industria Maquilador a de los años 80's. Este proyecto inicia con la labor del Sr. Obispo Don Manuel Talamas y los religiosos de origen Italiano Scalabrini, pioneros en Europa sobre el fenómeno de la Migración, después la reciben la congregación de los Dominicos, en el 2010 se nombra Director al Presbítero Francisco Javier Calvillo Salazar hasta el día de hoy.



Se constituye como Asociación Civil el 17 de Marzo de 1993 y el 22 de Noviembre del 2001 se reconoció jurídicamente las oficinas de Derechos Humanos del Migrante en Ciudad Juárez.

La misión de la Casa del Migrante en Ciudad Juárez es el prestar ayuda solidaria a los y las migrantes deportados, en tránsito y circuito, en sus necesidades básicas de alojamiento, alimentación, vestido, apoyo psicológico, espiritual, emocional, familiar, social y jurídico sin olvidar la concientización en la sociedad sobre la realidad de la migración y su impacto en nuestra ciudad, buscando con ello una adecuada inserción de los migrantes en la comunidad.

la casa del migrante atiende un promedio de 5,000 y 6,000 migrantes por año

5.- Arq. José Ignacio Frausto Ojeda. Arquitecto, licenciado en Historia y Maestro en Ciencias Sociales, originario de León, Guanajuato y a partir de 1982 radica en esta ciudad, ha realizado trabajos de investigación y promotor cultural, difundiendo la cultura de las tradiciones del Norte de México en los siguientes proyectos:

Conciertos de la Bella Época, (foro de la expresión musical y poética) Encuentros de Arte y Cultura (trabajos de investigación y expresión cultural), Expresión Paquimé y Expresión Tarahumara (investigación de campo de las culturas de Casas Grandes y Tarahumara), Día de Muertos (difusión en escuelas, asociaciones y centros comerciales de esta festividad tradicional mexicana), Festival del Sol (muestra la esencia cultural de los indígenas de la región Norte de México) Proyecto Misión San José (rescate de la Misión de San José y reactivarla arquitectónica y funcional como un centro de actividad comunitaria), Exposición "Jornada Mogollón: Primeros Pobladores en la Región" (obra presentada actualmente por el Municipio de Juárez dedicado al estudio de la zona cultural), Libro titulado: Etnopoesía de las Culturas del Norte, Etnomúsica en CDs con música fundamentada en cultura indígena.

6.- FECHAC. La Fundación tuvo sus inicios en el año 1990, como consecuencia de un evento natural, una tromba que en ese año destruyó y afectó gran cantidad de casas, escuelas, clínicas, etc., por lo que en mayo de 1996 se constituyó formalmente como Fundación del Empresariado Chihuahuense, A.C., para servir como operadora de los recursos de un fideicomiso constituido por el empresariado chihuahuense que en una acción insólita en este país, le solicita al Gobierno del Estado de Chihuahua que se cobre una contribución extraordinaria a cargo de los sujetos del Impuesto sobre Nómina y dichos recursos se canalizarían en un principio a la reconstrucción de las zonas dañadas por la tromba y en la actualidad se destina a todas aquellas solicitudes



de apoyo para programas, acciones, obras o proyectos en favor de la comunidad; principalmente en los rubros de educación, salud preventiva y desarrollo del capital social, en donde se han hecho un total de 2, 868 proyectos desde 1994 hasta 2012, con una inversión total de \$1 398 729 404.00 pesos, y como ejemplo se cuenta con los siguientes programas:

"Ampliando el Desarrollo de los Niños", con el objetivo de contribuir a mejorar la oferta educativa en alumnos de educación básica con programas complementarios y en horario extendido al regular, "Escuela para Padres" la cual ofrece talleres a los padres de familia; "Programa Estatal de Educación para la Prevención del VIH/SIDA (eepsida), "Programa Interinstitucional de Atención al Indígena", con el objetivo de contribuir a mejorar la calidad de vida de los pueblos indígenas, logrando la autosuficiencia de los mismos, etc

7.- Barra y Colegio de Abogados, A. C. Es miembro de la Confederación de Colegios y Asociaciones de Abogados de México y de la Federación Estatal Chihuahuense de Colegios de Abogados A.C.

Su historia se remonta al año de 1948, cuando varios abogados con ideas liberales decidieron crear una asociación que les permitiera participar en forma organizada en la vida social de nuestra comunidad desde el ámbito del derecho.

Siendo sus fundadores los CC. Lics. Clemente Bolio Bolio, Adolfo Chávez Calderón, Humberto Lara Leos, Juan Amador Y Trias, Alejandro González Vargas, Augusto Frito Flota, Edmundo Castillo Acuna, Rafael Martínez entre otros.

en 1991 y hasta 1997 se constituyo el primer bufete jurídico, firmando un convenio de colaboración con el entonces procurador general de la república, Lic., Ignacio Morales Lechuga.

En 1999 se crea el Bufete Jurídico Social de la Barra y Colegio de Abogados de Ciudad Juárez A.C., que se impuso por nombre "Lic. Juan R. Peón Jr."

Desde entonces se ha distinguido por apoyar con asesorías jurídicas así como realizar actos de entrega de cientos de regalos a niños y niñas, así como cobijas a la clase económicamente más débil que acude a las oficinas de los juzgados civiles. Particularmente en fechas de navidad.



No habiendo mas asuntos que tratar y de escuchar a todos y cada uno de los expositores se acuerda realizar la votación el próximo 25 de noviembre a las 10 horas en la Sala de Juntas de Secretaria del Ayuntamiento se da por terminada esta reunión de trabajo del consejo siendo las 14:00 horas.



# REUNION DEL CONSEJO CONSULTIVO DE NOMENCLATURA Y MONUMENTOS SALA DE CABILDO JOSE REYES ESTRADA FECHA 21 NOVIEMBRE DEL 2014 A LAS 10:00 HRS.

## **LISTA DE ASISTENCIA**



#### REUNION DEL CONSEJO CONSULTIVO DE SALA DE CABILDO JOSE REYES ESTRADA FECHA 21 NOVIEMBRE DEL 2014 A LAS 10:00 HRS.

### **LISTA DE ASISTENCIA**

FIRMA	Jana Jana					8	Mo.	Sofat So			con from	
CORREO ELECTRONICO		alquidizoos @ yahoo.					a	IMID IMIDOODS. LX	Pille Aster ragar		pesus moliner @ hotma.	)
No. TELEFONICO		380348						2073242	125254	737 0330	1449500	
DEPENDENCIA	SOCIEDAD DE ESTUDIOS HISTORICOS DE CD. JUAREZ	REPRESENTANTE DE I.A.D.A.	REPRESENTANTE DEL	ANTROPOLOGIA E HISTORIA	REPRESENTANTE DE	SEPOMEX	DIRECTOR GENERAL DEL	I.M.I.P.	CRONISTA DE LA CIUDAD	DIRECTOR GENERAL DE	PARQUES Y JARDINES	
NOMBRE	HISTORIADOR ANTONIO RUIZ CABALLERO	ARQ. ALFREDO QUIÑONEZ DIAZ	ARO, HIHANA FUENTES VALLES		C. HECTOR OMAR MARTINEZ LOPEZ	1	ING. VICENTE LOPEZ URUETA		C. FILIBERTO TERRAZAS	LIC. EDUARDO URIBE VARGAS		